

Kirche im hr

16.06.2020 um 18:15 Uhr

hr3 MOMENT MAL



Ein Beitrag von

Christina Ellermann,

Pastoralreferentin an der Edith-Stein-Schule in Darmstadt

Noten und Nächstenliebe

Moderator/in: In zweieinhalb Wochen ist es soweit: Die Sommerferien starten. Und für alle Schülerinnen und Schüler in Hessen gibt's dann auch Zeugnisse. Gerade werden deshalb an vielen Schulen Noten besprochen und in die Zeugnisse eingetragen. Allerdings ist das mit den Noten dieses Jahr deutlich komplizierter als sonst. Ich frage heute mal Christina Ellermann von der katholischen Kirche: Du arbeitest ja auch an einer Schule in Darmstadt. Habt ihr die Noten schon fertig – du z.B. für den Reliunterricht?

Ja. Heute Nachmittag habe ich alle Noten eingetragen. Aber du hast recht: Wegen der Corona-Pandemie war die Notengebung diesmal viel komplizierter als sonst, weil ich viele Schüler lange Zeit nicht gesehen habe. Und einige Fächer werden ja nach wie vor im Homeschooling, also den Aufgaben für Zuhause, unterrichtet. Das macht für mich das Notengeben echt schwierig.

Aber kannst du denn die Ergebnisse aus dem Homeschooling nicht in die Noten miteinbeziehen?

Das darf ich nicht benoten – außer jemand war besonders gut. Dann geht das positiv in die Note ein. Die vergangenen Wochen waren für alle – Schüler und Lehrer – nicht gerade leicht. Und teilweise ist das Homeschooling mehr Arbeit als normaler Unterricht, sowohl für Schüler als auch für Lehrer. Und von

manchen Schülern habe ich die letzten Wochen gar nichts gehört.

Und welche Noten hast du am Ende gegeben?

Normalerweise versuche ich natürlich passende und gerechte Noten zu geben. Aber ich vermute: Im Moment haben einige meiner Schüler schwer mit der Corona-Situation zu kämpfen. Ich musste da auch an einen Satz aus der Bibel denken: „Ein Mensch sieht, was vor Augen ist; der Herr aber sieht das Herz an.“(1. Samuel 16, 7) Und deshalb habe ich mich zu dieser besonderen Maßnahme entschlossen: In Corona-Zeiten gibt´s von mir ausnahmsweise mal Noten aus Nächstenliebe. Klar, diejenigen, die sich angestrengt haben, bekommen immer noch bessere Noten. Aber diejenigen, bei denen das nicht so war, die bekommen Corona-bedingte Nächstenliebe im Zeugnis sozusagen.-)

